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Comune di  Cassano d ’Adda 
 

P.  N.  3 O.d.G.  -  Cons igl io  Comunale  de l  22 Dicembre  2014 
 

Imposta  unica comunale  ( IUC) – Approvazione de l le  t ar i f fe 
IMU,  TARI  e  TASI  –  ANNO 2015. 

 
Pres idente  
 
I l  punto  3  prevede l ’ Imposta  Unica Comunale ,  approvazione 
de l le  tar i f fe  IMU,  TARI  e  TASI  per  i l  2015. 
Do la paro la  a l  S ig.  S indaco.  Prego Sig.  S indaco. 
 
Sindaco 
 
Grazie  Pres idente.  Questa  è  una de l ibera propedeut ica ,  le  
pr ime sono de l ibere  propedeut iche a l l ’approvazione de l lo 
schema d i  B i lanc io  2015. 
Permet te temi  d i  d ire  due paro le pr ima d i  ent rare  ne l  mer i to  d i  
questa  de l ibera .  Quest ’anno,  come avrete  v is to,  abb iamo 
cercato  e  s iamo r iusc i t i  ad approvare i l  B i lanc io  d i  Previs ione 
2015 pr ima de l la  f ine  de l l ’anno,  c ioè pr ima de l l ’ in iz io  de l l ’anno 
d i  competenza.  È un r isu l tato  molto  importante ,  negl i  ann i  
precedent i  non c ’eravamo mai  r iusc i t i ,  a l lo ra  vogl io  
innanzi tut to fare  un r ingraziamento agl i  uf f ic i ,  perché quando 
a Set tembre ho det to  che era  nost ra  in tenzione devo d i re  che 
sono r imast i  un po ’  sorpres i  d i  questa  sce l ta .  Tenete  conto 
che ne l l ’anno che s i  s ta  ch iudendo le  proroghe de l  Governo 
hanno por ta to  a poter  approvare i l  B i lanc io  d i  Previs ione 
add i r i t tu ra  a  Novembre 2014.   
Vogl io  però dare at to  agl i  uf f ic i  d i  aver  fat to  un lavoro enorme, 
d i  aver  lavorato  davvero molto  in  quest i  mesi  per  consent i re  a 
questo  Consig l io Comunale d i  arr ivare  a  questo r isu l ta to ,  che 
r i tengo essere un r isu l ta to  mol to importante ,  a l  d i  là  de i  
contenut i  su i  qua l i  po i  vedremo.  S iamo uno de i  pochi  Comuni 
che r iescono ad approvare i l  B i lanc io  ent ro  la  f ine de l l ’anno. 
Quind i  vogl io  dare a t to  e  r ingraziare  pubbl icamente g l i  u f f ic i ,  
in  par t ico lare  l ’Uf f ic io  Ragioner ia e  i l  Dot tor  Dolc i ,  perché 
hanno lavorato  davvero mol to  in tensamente in quest i  mesi ,  da 
Settembre ad oggi ,  per  pred isporre  questo B i lanc io .  
Det to  questo ,  la  previs ione d i  B i lanc io  ovviamente avviene in 
un momento in  cui  la  Legge Finanziar ia ,  la  Legge d i  Stab i l i tà  
come s i  ch iama adesso non è  ancora s ta ta  approvata  da l  
Governo.  La dec is ione che no i  abb iamo preso in fase d i  
def in iz ione de l  B i lanc io  è  que l la d i  mantenere ina ltera te tut te 
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le  imposte,  le  a l iquote  che erano sta te  def in i te  lo  scorso anno 
da questo  Consig l io  Comunale ,  perché sembrava che da un 
giorno a l l ’a l t ro  s i  dovesse passare da l la  IUC,  composta  da 
queste  quat t ro  a l iquote  d i  cu i  par la  questa  de l ibera,  a l la  Loca l  
Tax.  Sembra invece da l le  u l t ime not iz ie  che questa  Loca l  Tax 
non c i  sarà .  
La proposta  che no i  facc iamo questa  sera è  que l la in  ogn i  
caso d i  approvare le  a l iquote ,  d i  mantenere le  a l iquote  che 
questo  Consig l io  Comunale  aveva approvato  lo  scorso anno, 
prendendosi  qua lche mese d i  tempo per  vedere cosa 
succederà;  qu ind i  tenendo monitora ta  la  s i tuazione per  vedere 
se questa  previs ione d i  ent ra ta  è  suf f ic iente  per  garant i re  g l i  
equ i l ib r i  d i  B i lanc io .  Se dovesse cambiare  qua lcosa,  in  questo 
momento sembra d i  no,  ma se dovesse cambiare qua lcosa 
ne l l ’ambi to  de l la def in iz ione de l le  a l iquote ,  de l le imposte 
loca l i ,  c i  adegueremo;  sennò d ic iamo che ne i  pr imi  mesi 
de l l ’anno pross imo,  pr ima comunque de l l ’usc i ta  de l la  pr ima 
scadenza d i  pagamento,  in  par t ico lare  de l l ’ IMU e de l la  TASI ,  è 
evidente  che questo  Consig l io  Comunale  può apportare  de l le 
modif iche a l le  a l iquote .  
La de l ibera  in  quest ione propone d i  mantenere sul l ’ IMU le  
medesime a l iquote  de l l ’anno scorso,  che sono lo 0 ,35% 
re la t ivo  a l l ’ab i tazione pr inc ipa le ,  solo  per  le  categor ie  A1, A8 
e  A9,  lo  0,46 per  mi l le  per  le  abi tazion i  in  uso gra tu i to  a 
parent i  e  re lat ive  per t inenze.  Lo 0,86% per  le  ab i tazion i  tenute  
a  d ispos iz ione.  Lo 096% per  le  categor ie  catasta l i  D,  lo  0 ,86% 
per  tu t t i  g l i  a l t r i  immobi l i  e  una det razione per  ab i tazione 
pr inc ipa le  par i  a  200 Euro.  
L ’ in t ro i to  previs to,  che po i  vedremo anche ne l  B i lanc io  d i  
Previs ione,  da l l ’ IMU ne l 2015 è  d i  2 .680.000 Euro.  
Per  quanto r iguarda la  TASI  s i  conferma lo  0 ,1  per  mi l le ,  con 
una previs ione di  in t ro i to  su tut te  le  categor ie ,  con una 
previs ione d i  in t ro i t i  d i  950.000 Euro.  Le spese che vanno,  le 
spese per  i  serviz i  ind iv is ib i l i  che la  norma r ich iede d i  
ident i f icare a l l ’ in terno d i  questa de l ibera  sono le  medesime 
de l l ’anno scorso e ammontano compless ivamente a  2 .167.000 
Euro.   
La TASI  copre i l  44% c i rca d i  quest i  cost i  ind iv is ib i l i .  
Per  quanto  r iguarda po i  la  tar i f fa  r i f iu t i ,  anche in  questo  caso 
la  TARI  v iene mantenuta  ina l tera ta r ispet to  a l lo  scorso anno, 
perché va a  coper tura  tota le  dei  cost i  e  i  cost i  sono i  
medesimi de l l ’anno scorso.  
Se po i  c i  sono domande p iù tecn iche posso r ispondere.  
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Pres idente  
 
Ci sono in tervent i?  Prego Consig l ie re  Lomin i .  
 
Consig l iere Lomin i  
 
Grazie .  Buonasera a  tut t i .  Mi  assoc io  a  quanto ha det to  i l  S ig.  
S indaco pr ima,  per  i l  lavoro fa t to dagl i  uf f ic i ,  non so lo  de l  
Dot tor  Dolc i  ma credo anche d i  tut t i  g l i  a l t r i  u f f ic i ,  c redo che c i  
re lazionerà po i  i l  S ig.  S indaco su l la  quest ione de i  tagl i  che 
sono stat i  fa t t i  e  che c i  hanno por ta to anche,  che giud ico una 
cosa mol to  buona questa  d i  approvare i l  B i lanc io  pr ima de l la  
f ine  de l l ’anno;  perché a lmeno s i  pot rà  vedere i l  r isu l ta to  l ’anno 
pross imo.  Un r isu l ta to  su i  numer i  ma anche su l la  qual i tà  e  la  
quant i tà.  
Mi  r i fe r isco propr io  a l la  IUC,  io avevo so l levato  la  quest ione 
de l la  tassazione de i  box ne l la  TARI  e  mi  era  stato  det to  l ’anno 
scorso que l la  r isposta  che mi ha dato  le i  S ig.  S indaco,  qua le 
d iceva:  sapp iamo che pot rebbero essere esent i  però  va v is to  
tu t to.  
Io  però vogl io  so l levare un ’a l t ra  eccezione su i  box,  mi sembra 
che ne l le  tabe l le  che sono arr iva te a  casa de i  c i t tadin i  s iano 
s ta t i  commessi  degl i  e r ror i ,  perché ne i  box,  io  non par lo  de l  
box d ipendenza de l la  pr ima casa,  ma ne i  box che uno può 
avere o l t re a l la  d ipendenza de l la  pr ima casa,  la tar i f fa  è s ta ta 
molt ip l ica ta  per  le  persone de l  nuc leo fami l ia re .  Questo  mi  
sembra che s ia un errore.  Chiedo se s i  può ret t i f icare  questa 
quest ione.  
Po i  ch iedo un ’a l t ra  cosa,  perché le i  c i  ha re lazionato ,  e  questo 
va dato  a t to ,  io  ero  s tato  i l  p romotore d i  quest i  incont r i  e  le i  è  
sempre venuto  con det tagl i  spec i f ic i ,  a  mio  g iud iz io  debbo d i re 
che è  stata  cosa buona avere queste  informazion i  pr ima,  po i  
dopo ognuno vis to  i l  suo ruo lo  che occupa d i rà le  sue 
quest ion i .  
Però ne l la  TASI ,  io  avevo ch iesto  d i  avere una tabel la  per 
vedere se tut t i  g l i  inqu i l in i  de l le  propr ietà  comunal i  avevano 
pagato ,  da un sondaggio  che ho fa t to ,  così ,  lo  d ico mol to  
superf ic ia le,  non sono potu to  arr ivare  a  tut t i ,  però  mi sembra 
che tant iss imi  non abb iano pagato.  Cer to ,  que l l i  che erano 
esent i  non la  dovevano pagare,  però que l l i  che la  dovevano 
pagare…  
Sono qu i  a  r ich iedere,  v is to  che anche ne l  Comune d i  Mi lano e 
a l t r i  Comuni  per  le  case comunal i ,  che è  previs to  da l la  legge, 
se s i  possono esentare  da l la  TASI  quest i  c i t tad in i .  Tenuto 
conto che po i  dopo le i  ce lo re lazionerà ne l  B i lancio,  che c ’è 
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questa  tabe l la  a l legata  a l  B i lanc io ,  ne l la  qua le  s i  sono vis te 
queste  cr i t ic i tà.  
Credo che una cosa così  s i  possa anche accogl ie re .  Grazie .  
 
Pres idente  
 
Grazie  Consig l ie re  Lomin i .  Ci  sono a l t r i  in tervent i?  Se non c i  
sono a l t r i  in tervent i  le  r isponde… Chiedo scusa. Consig l ie re 
Lorenzo Colombo, prego. 
 
Consig l iere Colombo Lorenzo 
 
Grazie  S ig.  Pres idente .  Come ha det to  pr ima i l  S indaco queste  
sono de l ibere propedeut iche po i  a l l ’approvazione del  B i lanc io ,  
per  cu i  come Gruppo c i  r iserviamo d i  fa re  un in tervento 
g loba le  a l la  f ine  ne l la  d iscuss ione su l  B i lanc io .  
Comunque sono d’accordo con quanto d iceva,  che dobbiamo 
r ingraziare  g l i  u f f ic i  per  questo  lavoro par t ico lare  svo l to  in 
così  breve tempo t ra  l ’a l t ro ,  con de l le  ind icazion i  non sempre 
ben prec ise che arr ivano ovviamente da l la  sede centra le .  
Quind i  un r ingraziamento a l  Dottor  Dolc i ,  ma non so lamente a 
lu i ,  a  tu t te le persone che lavorano con lu i .   
 
Pres idente  
 
Grazie .  Do la  paro la  a l  S ig.  S indaco che può r ispondere a i  
ques i t i .  Consig l ie re  Savino,  ch iedo scusa.   
 
Consig l iere Savino 
 
Buonasera.  In tanto  mi  accodo a i  r ingraziament i  agl i  uf f ic i  
comunal i  che hanno fa t to  un ot t imo lavoro,  r iuscendo anche 
quest ’anno ad ant ic ipare l ’approvazione de l  B i lanc io .   
Come d ice i l  Consig l ie re  Colombo anche io  mi r iservo d i  fa re 
un d iscorso a l la  f ine ,  v is to  che queste  sono tu t te  temat iche 
che po i  r ient rano ne l  macro tema del  B i lanc io.  
L ’un ica cosa,  l ’unico appunto in  mer i to  a l la  TARI ,  TASI,  in  
quanto  era  s tato ogget to  d i  una mia mozione a  cu i  po i  non ho 
potu to  partec ipare a l  d ibat t i to  quel la  sera ,  s inceramente mi 
sare i  aspettato uno sforzo p iù  ne l  cercare d i  provare a  r idurre ,  
quanto  meno a modif icare que l la che è  la  tar i f fazione,  in  
quanto a l l ’epoca de l l ’approvazione c’erano s ta t i  de i  dubbi  non 
so lo  de l la  Minoranza ma anche da par te  de l la  Maggioranza 
su l l ’app l icazione di  queste  tar i f fe.   
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Ol t re tu t to  vorre i  fa r  notare  v is ib i lmente che i  r i f iu t i  quest ’anno 
sono d iminu i t i ,  sono d iminu i t i  v is ivamente,  perché passano per 
le  s t rade s i  vede che la  gente  met te  fuor i  meno r i f iu t i ,  c ’è  un 
minor  consumo e qu ind i  secondo me s i  pot rebbe anche 
va lu tare  l ’ ipo tes i  d i  abbassare o  d i  ch iedere comunque a l l ’en te 
che c i  dà questo serviz io  d i  r ivedere le  tar i f fe ;  in  quanto  la 
cr is i  ha causato minor  consumo e qu ind i  una minore 
produzione d i  r i f iu t i .  Grazie .  
 
Pres idente  
 
Chiedo se c i  sono a l t r i  in tervent i .  A l lo ra  do la  paro la  a l  S ig.  
S indaco, prego. 
 
Sindaco 
 
Grazie  Pres idente.  Per  quanto  r iguarda la  TARI  su i  box non d i  
per t inenza,  in  real tà  l ’avevo posto  a l l ’Uf f ic io  Tr ibut i  ed è  una 
cosa ins i ta  ne l  nost ro  Regolamento,  perché sono comunque 
considerate  utenze domest iche.  Quind i  la  norma impone che le  
u tenze domest iche s iano legate  a l  numero d i  component i  del  
nuc leo fami l ia re.   
Per  segu i re  i l  sugger imento de l  Consig l ie re  Lomini  
b isognerebbe modi f icare  i l  Regolamento e  d i re  che i  box non 
d i  per t inenza non sono utenze domest iche ma sono u tenze  
non domest iche,  c lass i f ica te  come autor imesse.  Oppure con 
una modif ica  de l  Regolamento assoc iare  d i  defau l t  a i  box non 
d i  per t inenza un numero d i  component i  de l  nuc leo fami l ia re .  
È una cosa che poss iamo ch iedere agl i  uf f ic i  d i  approfond i re ,  
b isogna però r iportare  in  Consig l io  Comunale  i l  Regolamento e  
fare queste p icco le  modif iche.  
Per  quanto  r iguarda la  ver i f ica  de l  pagamento de l la TASI  da 
par te  degl i  inqu i l in i  comunal i ,  e  p iù in  genera le  da par te  d i  ch i  
ha pagato ,  in  rea l tà  non abb iamo ancora r icevuto tu t te  le 
informazion i  su i  pagament i ,  tut t i  i  f luss i ,  g l i  F24 de i  
pagament i .  Però ne l  B i lanc io  d i  quest ’anno,  negl i  ob ie t t iv i  che 
no i  abb iamo dato  a l l ’Uf f ic io  Tr ibut i ,  c ’è  propr io  que l lo  d i  
dotars i  d i  s t rument i  anche informat ic i  per  poter  fare  tu t te 
queste  ana l is i .  Add i r i t tu ra  l ’ ind icazione che abb iamo dato ,  che 
ausp ich iamo s i  r iesca a  rea l izzare ne l  2015,  è  que l la  d i  
sped i re  a  casa a i  cont r ibuent i  i  bo l let t in i  de l la TARI  e  
de l l ’ IMU. I l  che s ign i f ica  che s i  ha un maggiore cont ro l lo .  
T ra l ’a l t ro  a  breve dovremmo anche cambiare  i l  s is tema 
informat ico ,  c ioè implementare  i l  nost ro  s istema informat ico  e 
dotarc i  d i  un s is tema che consenta  d i  fa re queste cose.  
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Quanto po i  a l l ’a l t ro  sugger imento de l  Consig l ie re  Lomin i ,  d i  
esentare  eventua lmente da l  pagamento de l la  TASI  g l i  inqu i l in i  
de l le  case comunal i ,  anche questa è  una cosa che s i  può 
prendere in  cons iderazione.  Devo ver i f icare  con gl i  uf f ic i  se  
b isogna cambiare  i l  Regolamento o  se s i  può def in i re  
un ’a l iquota  apposta .  
Per  quanto  r iguarda po i  i l  ragionamento de l  Consig l ie re  
Savino,  è  vero,  no i  c i  e ravamo lasc ia t i  l ’u l t ima vo l ta d icendo 
che avremmo fat to  de i  ragionament i .  In  rea l tà  la  del ibera è 
s ta ta  approvata  così ,  i l  B i lanc io  è s ta to  cost ru i to  così  perché 
no i  c i  abb iamo creduto  che c i  sarebbe s ta ta  la  Local  Tax.  
Det to  questo  però aspett iamo l ’approvazione def in i t iva .  Io 
posso,  poss iamo prenderc i  l ’ impegno d i  andare a s tud iare 
de l le  eventua l i  modif iche de l la  TASI o  de l l ’ IMU,  a  pat to  che lo 
s i  facc ia pr ima de l  pagamento de l la pr ima ra ta.   
L ’ in t roduzione d i  questo  nuovo programma informat ico 
dovrebbe fac i l i ta rc i  anche in  tu t te queste  cose.  V i  r icordate ,  
l ’anno scorso eravamo un po ’  in  d i f f ico l tà anche a fare  de l le 
s imulazion i ,  mentre  l ’u t i l izzo d i  questo  s is tema informat ico  che 
dovrebbe importare  tu t ta  la  base dat i  catasta le  dovrebbe 
fac i l i ta rc i  a  fare questa cosa.  
La sof tware house dovrebbe darc i  a  breve una r isposta,  
d ic iamo che se come io  ausp ico dovessero r iusc i re  ad 
insta l la re un nuovo s is tema e importare  tut te  le banche dat i  
c redo che a l la  f ine  de l  mese di  Gennaio  saremo ne l le  
cond iz ion i  d i  poter  fare  le  s imulazion i  e  d i  poter  
eventua lmente fare  de l le modif iche pr ima de l  pagamento de l la 
pr ima ra ta.  
Per  quanto r iguarda invece la tassa r i f iu t i ,  è  vero che c ’è  stata 
una leggera d iminuzione de i  r i f iu t i .  Se vo i  andate  a  vedere nel  
P iano f inanziar io  c ’è  anche una leggera d iminuzione de i  cost i  
d i  smal t imento,  che sono ah imè compensat i  da un aumento d i  
a l t r i  cost i ;  in  par t ico lare  c ’è un leggero aumento ne i  cost i  d i  
pu l iz ia  de l la c i t tà e  d i  spazzamento,  anche perché dobbiamo 
sost i tu i re  temporaneamente un d ipendente comunale che ha 
avuto un infortun io  e qu ind i  d ic iamo c ’è  un leggero aumento.  
La prospet t iva  dovrebbe essere,  non so se per quest ’anno,  
s icuramente per  l ’anno pross imo,  in  un ’u l ter io re  d iminuzione 
de i  cost i ,  qu ind i  non tanto  de i  ch i l i  confer i t i  ma costo a l  ch i lo 
d i  smalt imento de i  r i f iu t i ;  però  non c i  sono ancora s ta te 
comunicate uf f ic ia lmente da l  CEM. 
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Pres idente  
 
Grazie  S ig.  S indaco.  Ci  sono in tervent i?  (Dal l 'au la  s i  sente 
una voce fuor i  campo) 
 
Consig l iere Lomin i  
 
Quando r ingraziavo gl i  uf f ic i  mi  sono d iment ica to  in  pr imis  va 
r ingrazia to  anche i l  Segretar io  per  questa  sua at tenzione 
par t ico lare  che ha dato  a l la  s t rut tura  per  fare  arr ivare  questo 
r isu l tato,  che credo s ia  un ob iet t ivo  pos i t ivo  de l la Giunta  
Mavig l ia .  
Anche se debbo r icordar le  che s to aspettando un dischet to  
de l la  c i t tà,  de l la  s tazione sosten ib i le ,  dopo 38 giorn i  che ho 
fa t to la  domanda;  però questo  esu la .  
Io  mi  sento  d i  r ingraziare  anche le i ,  perché anche le i  ha un 
ruo lo  importante  su tut ta  la  s t ru t tura  comunale .  Mi  scuso se 
pr ima abb ia  r ingrazia to  g l i  uf f ic i  e  magar i  l ’abb iamo 
t ra lasc ia ta ,  ma era  la persona che doveva essere r ingrazia ta 
per  pr ima.  È qu i  presente  e  credo che condiv idesse con no i  
questo  buon r isu l ta to degl i  uf f ic i .  
 
Segretar io   
 
Se posso,  vo levo so lo  prec isare che è  g iusto  che s ia 
r ingrazia to  per  pr imo i l  Dot tor  Dolc i ,  perché è  stata  la  persona 
che ha ded icato  veramente tempo,  impegno,  soprat tu t to  anche 
in  mancanza, in assenza de l la  Dot toressa Nossa,  che come 
sapete  è  assente  per  matern i tà .  
 
Pres idente  
 
Bene. Poss iamo met tere a i  vot i  la  de l iberazione che r iguarda 
l ’ Imposta Unica Comunale,  approvazione de l le tar i f fe per 
l ’anno 2015. 
Chi  è favorevo le  ad approvar la? 
 
Segretar io 
 
Favorevo l i  n.  10.  
 
Pres idente  
 
Chi  è cont rar io? 
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Segretar io 
 
Nessuno.   
 
Pres idente  
 
Due. 
 
Segretar io 
 
Scusate ,  cont rar i  2 .  (Da l l 'au la  s i  sente  una voce fuor i  campo) 
Ho guardato,  non ho vis to  le  mani  a lzate .  
 
Pres idente  
 
Astenut i?  Nessuno. 
 
Segretar io 
 
Astenut i  nessuno.  Cont rar i  Lomin i… 
 
Pres idente  
 
E Savino.   
 


